
ACCEITEC
Associação dos Colaboradores doCentro Nacional de Tecnologia Eletrônica Avançada S.A.

CNPJ: 21.526.716/0001-05 / Fundada em 02 de julho de 2014
acceitec.secretaria@gmail.com

Porto Alegre, 12 de Setembro de 2023..

1000 Dias de Liquidação

 

1) O governo federal instituiu, através do Decreto 11.409/2023, um Grupo 

de Trabalho Interministerial que está discutindo a possível reversão da 

desestatização e liquidação do Ceitec, bem como uma proposta de 

participação no fomento da política de pesquisa e desenvolvimento de 

semicondutores. A conclusão será apresentada em até 120 dias. Já há 

alguma sinalização quanto aos resultados da discussão no GT?

Resposta: A informação que a ACCEITEC tem é que o GTI-CEITEC  já conclui os 

seus trabalhos e apresentou no início de agosto suas conclusões ao MCTI. No 

entanto, tais conclusões ainda não foram divulgadas ao público e até o 

presente momento a associação não teve acesso ao relatório do GTI. Em 

pedido feito para acesso as atas e conclusões do GTI-CEITEC relacionadas à 

reversão da liquidação da empresa CEITEC, fomos informados que o "Devido 

à natureza sensível e estratégica dessas informações que estão vinculadas a 

decisões tomadas por autoridades superiores, o MCTI não está autorizado a 

disponibilizar os documentos requisitados ao público. Além disso, é 

pertinente ressaltar que as decisões que estão por ser tomadas encontram-

se também em processo de avaliação por outros ministérios".

 

2)A liquidação foi prorrogada por três meses por conta disso. Qual a 

importância de interrupção do processo e quais as ações da associação e 

especialistas para revertê-lo?

Resposta:  Em maio deste ano a ACCEITEC, associação dos colaboradores e 

ex-colaboradores da CEITEC, assimcomo outras instituições como ABSEMI, 

SBMICRO e ABINEE, foi convidada pelo GTI-CEITEC para apresentar sua visão 
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de alternativas para o CEITEC. Em junho encaminhamos um relatório técnico 

consistente apresentando os seguintes pontos:

- alternativas para reversão do processo de desestatização e liquidação do 

CEITEC e possibilidades de rotas tecnológicas para a empresa ;

- diretrizes alinhadas à política pública setorial que abranjam os modelos de 

gestão e jurídico do negócio, entre outros; e

 - proposta de participação do CEITEC no fomento da política de pesquisa e 

desenvolvimento de semicondutores.

A questão do modelo jurídico e foco tecnológico dependem do valor 

financeiro a ser investido e do alinhamento com as políticas públicas do setor 

de semicondutores, e isso está muito além da ACCEITEC (desafios políticos e 

jurídicos, além de interesses do mercado nacional e internacional, que 

afetam todo e qualquer segmento). A ACCEITEC defende que independente 

do modelo a ser escolhido para continuidade da CEITEC os pontos mais 

urgentes são:

• Retirar imediatamente a empresa da liquidação, garantindo a permanência 

da mão de obra ainda na empresa e o retorno gradativo de suas atividades;

• Manter a CEITEC no modelo jurídico atual de empresa pública durante o 

período de planejamento do modelo que será utilizado no longo prazo;

• Iniciar o processo de reincorporação de pessoal demitido (houve uma 

redução de 173 para 69 funcionários durantes o processo de liquidação);

Realmente não entendemos a demora para reverter a liquidação. A 

ACCEITEC já forneceu,  dados, rotas e informações suficientes que colimam 

com outros especialistas no tema, onde há embasamento suficiente para a 

retomada da empresa. 

Esperamos também ser ouvidos no tema que envolve o retorno dos 

colaboradores exonerados, é imprescindível para a reconstrução da nova 

CEITEC, bem como a reversão definitiva da Liquidação.
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3) Qual é a expectativa diante dessa situação?

Resposta: A ACCEITEC assim como grande parte da comunidade brasileira, 

aguarda com muita ansiedade a saída da CEITEC da sua liquidação, e sabe 

que o centro pode exercer papel estratégico em diversos projetos do país 

correlacionados com microeletrônica e semicondutores. A expectativa era 

grande para que a reversão tivesse ocorrido no dia 10/08/2023 (data em que 

se encerrava o prazo de prorrogação da liquidaçãoinstituído na assembleia 

de fevereiro de 2023), o que infelizmente não se concretizou. O atual 

governo vem manifestando através das novas políticas públicas de 

industrialização que o setor de semicondutores é essencial ao país e já deu 

vários indícios que a nova CEITEC deve fazer parte deste cenário. A própria 

ministra do MCTI, Luciana Santos, declarou no seu discurso de posse que a 

decisão de liquidação da CEITEC seria revertida e que essa questão seria uma 

das prioridades da pasta, por isso, a ACCEITEC não compreende a demora e 

atraso na reversão da liquidação da empresa.

Na assembleia do dia 10 de agosto de 2023 a liquidação foi novamente 

prorrogada, porém desta vez a prorrogação foi de 3 meses. A expectativa da 

ACCEITEC é que a reversão ocorra antes do prazo da nova 

prorrogação(10/11/2023), pois percebe-se que a discussão sobre a 

necessidade e importância da empresa já está sanada.

 

4) Qual é a situação atual do Ceitec e o que é preciso para fortalecê-lo?

Resposta: Hoje estamos em um cenário complexo. A permanência no estado 

de liquidação impede investimentos, prospecção de mercado e contratações. 

Por exemplo, depois de ter prorrogado mais uma vez a liquidação da CEITEC, 

a previsão orçamentária do MCTI para a CEITEC em 2024 é menor que a 
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apresentada no PLOA de 2023, o que torna bem difícil reativar as atividades 

da empresa.

Isso mostra que o Brasil ainda não está dando a correta relevância  ao setor 

de semicondutores, comportamento oposto ao dos BRICS. Por exemplo Índia 

US$ 30 Bi, Russia US$ 38 Bi e China US$ 140 Bi. Apenas Brasil e África do Sul 

ainda não anunciaram quanto pretendem investir.

Precisamos sair imediatamente da liquidação para colocar a empresa no 

rumo. Visualizamos uma boa janela de oportunidades, tanto em tecnologia 

quanto em mercado, onde podemos atuar.  

5) Por que o Brasil deveria fomentar e investir na indústria de 

semicondutores, um dos macro desafios do novo governo? Qual é o papel 

do Ceitec para isso?

Resposta: A ACCEITEC tem trabalhado muito e colaborado para traçar rotas 

robustas que sustentem as atividades da empresa durante sua retomada. Há 

uma clara participação dos especialistas da Ceitec neste processo. O Brasil 

necessita de inserção no mercado de semicondutores, não para competir 

com os grandes players internacionais, mas como parte de uma nova política 

de industrialização do país, para que possamos desenvolver o parque 

tecnológico brasileiro. Também destacamos que o déficit na balança 

comercial na área de semicondutores atualmente é enorme. O país não pode 

se dar ao luxo de não tentar reverter este quadro. 

A CEITEC, no período em que atuou, contribuiu para conectar a iniciativa 

privada com a pesquisa, preenchendo uma lacuna que não era abordada por 

nenhuma empresa anteriormente, seja pública ou privada. Além disso, o 

domínio completo da cadeia de produção de semicondutores despertou o 

interesse de empresas estrangeiras em instalarem filiais aqui. No entanto, 
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isso por si só não é suficiente, já que as multinacionais não compartilham 

seus segredos, que são mantidos em seus países de origem. 

Gostaríamos também de indagar quais são os planos do Brasil para o setor de 

semicondutores? Todas as grandes economias estão comunicando grandes 

investimentos para esse setor. O Novo PAC foi lançado, porém não 

contempla uma única linha para tratar do desenvolvimento de 

semicondutores (o que o governo projeta para investimento em 

infraestrutura fabril, formação de mão de obra especializada e 

estabelecimento de convênios na área de semicondutores?). É preciso uma 

atuação proativa do governo em políticas públicas, incentivos a P&D e 

concessão de créditos para produtos com fabricação nacional (PADIS, PPB e 

Finame, por exemplo). O CEITEC tem condições de atuar ajudando na 

definição de políticas públicas para o setor de microeletrônica e de se tornar 

um centro de micro e nano fabricação com o objetivo de fomentar a 

indústria local e impulsionar pesquisas e desenvolvimentos nos setores 

correlatos.

Atenciosamente,

Diretoria da ACCEITEC

 – Associação dos Colaboradores da CEITEC.


